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Direction
Monsieurý Brunoý Oberle
3003ý Berne
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Priseþ deþ positionþ concernantþ laþ révisionþ deþ lÿordonnanceþ surþ laþ protection
contreþ leþ rayonnementþ nonþ ionisantþ (ORNI)

Cherÿ Monsieurÿ Oberle,

LþOfficeý Fédéraleý deý lþEnvironnementý envisageý uneý révisioný deý lþordonnanceý surý la
protectioný contreý leý rayonnementý noný ionisantý (ORNI),ý etý deý ceý faitý aý lancéý une
consultationý àý ceý sujet.ý Parý laý présenteý lettre,ý jþyý participeý volontiers.

Leý 17ý septembreý 2007ý lþý Agenceý Européenneý pourý lþEnvironnementý AEE
(www.eea.europa.eu)ý aý présentéý uný rapportý dþenvironý 600ý pagesý surý lesý risquesý du
rayonnementý noný ionisant.ý Ceý rapportý approfondiý aý étéý établiý parý desý collaborateurs
deý lþAEEý etý desý scientifiquesý qualifiésý duý mondeý entierý etý reflèteý lþétatý actuelý deý la
rechercheý ený cetteý matièreý (www.bioinitiative.org).ý Leý rapportý estý baséý surý environ
2,000ý études.ý LþAEEý compareý lesý dangersý potentielsý desý champsý magnétiquesý pour
laý santéý deý laý populationý àý ceuxý deý lþamiante,ý deý laý nicotine,ý desý PCBý ouý des
carburantsý contenantý duý plomb.ý Elleÿ recommandeÿ auxÿ gouvernementsÿ desÿ pays
européensþ dÿabaisserþ sensiblementþ etþ sansþ tarderþ lesþ valeursþ limitesþ en
vigueurþ actuellement.ý Leý parlementý deý lþUEý aý entre-tempsý réagiý auý rapportý deý lþAEE

etý lþaý approuvéý avecý 522ý contreý 16ý voixý (communicationý duý parlementý UEý duý 3
septembreý 2008).ý Ený particulier,ý lesý groupesý deý laý populationý lesý plusý vulnérables,
commeý lesý enfantsý etý lesý femmesý enceintes,ý doiventý jouirý dþuneý protectioný accrue
desý effetsý néfastesý surý laý santéý émanantý desý rayonnementsý noný ionisés.

Jþattireý votreý attentioný surý leý faitý queý leý Liechtensteiný aussiý biený queý laý Régioný de
Bruxellesý ontý ordonnéý uneý baisseý desý valeursý limitesý pourý lesý émissionsý deý la
téléphonieý mobileý biený au-dessousý duý niveauý actuellementý permisý ený Suisse.ý Le
gouvernementý françaisý aý égalementý expriméý lþintentioný dþabaisserý lesý valeursý limites
pourý leý rayonnementý noný ionisantý actuellementý ený vigueurý etý seý réfèreý dansý ce
contexteý auxý étudesý publiéesý parý Bioinitiativeý etý lþAEE.ý Lesý parlementsý desý landsý de
Salzburgý etý deý Steiermarký ontý entreprisý desý initiativesý similairesý pourý arriverý àý une
baisseý desý valeursý limites.
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Parý contre,ý laý Suisseý quiý estý pourtantý membreý deý lþAgenceý Européenneý pour
lþEnvironnementý nþaý jusquþiciý donnéý aucuneý suiteý àý laý recommandationý deý cette
agence.ý Lesý expertisesý entreprisesý àý laý demandeý deý lþOFEVý pourý évaluerý lþétat
actuelý deý laý scienceý ený cetteý matièreý -ý surý lesquellesý leý Conseilý Fédéralý seý baseý pour
fixerý lesý valeursý limitesý -ý tiennentý compteý desý acquisý scientifiquesý etý desý expériences
empiriquesý dþuneý façoný trèsý largementý insuffisante.ý Ený tousý lesý cas,ý ellesý neý suffisent
nullementý auý principeý deý précautioný stipuléý dansý laý loiý surý laý protectioný de
lþenvironnement

Nosý autoritésý etý lesý sociétésý deý téléphonieý mobileý mentionnentý régulièrementý queý les
valeursý limitesý deý lþORNIý sontý inférieuresý auxý valeursý limitesý dþimmissionsý ený vigueur
dansý lesý autresý paysý européens,ý etý prétendentý quþellesý suffisentý doncý auý principeý de
précaution.ý Ený mesurantý leý rayonnementý dansý desý endroitsý dþexpositioný équivalente,
ilý aý étéý prouvéý maintesý foisý queý laý populationý suisseý nþestý nullementý mieuxý protégée
queý parý exemple.ý laý populationý ený Allemagne.ý Ilý nþestý doncý pasý possibleý deý maintenir
laý positioný quþilý nþyý aý pasý besoiný dþabaisserý lesý valeursý limitesý ený Suisseý parceý que
celles-ciý seraientý déjàý dixý foisý inférieuresý àý cellesý ený vigueurý àý lþétranger.

Autourý deý laý Suisse,ý lesý valeursý limitesý pourý leý rayonnementý noný ionisantý ontý déjàý été
abaisséesý dansý plusieursý régionsý etý ceý processusý aý deý bonnesý chancesý de
sþamplifierý dansý uný procheý avenirý vuý lesý initiativesý misesý ený route.ý Dansý ceý domaine,
laý Suisseý risqueý doncý dþêtreý dépasséeý etý deý perdreý leý rôleý exemplaireý dansý la
protectioný deý lþenvironnementý auquelý elleý aý prétenduý parý leý passé.ý Leý momentý est
venuý pourý prendreý auý sérieuxý leý principeý deý précautioný stipuléý dansý laý loiý surý la
protectioný deý lþenvironnementý pourý sauvegarderý laý santéý deý notreý populationý etý éviter
uneý catastropheý menaçanteý deý grandeý envergureý pourý lþhumanitéý et
lþenvironnement,

Cÿestþ pourþ cesþ raisonsþ queþ jeþ proposeþ unþ abaissementþ drastiqueþ desþ valeurs
limitesþ desþ installationsþ deþ laþ téléphonieþ mobileþ dansþ lesþ plusþ brefsþ délais.
Suivantþ lesþ recommandationsþ deþ précautionþ duþ modèleþ deþ Salzburg,þ leþ butþ doit
êtreþ uneþ valeurþ limiteþ deþ 0.02þ V/mþ pourþ lesþ lieuxþ àþ utilisationþ sensible.þ Les
possibilitésþ techniquesþ existentþ pourþ réaliserþ cetteþ proposition.

Jeÿ vousÿ remercieÿ deÿ bienÿ vouloirÿ prendreÿ enÿ compteÿ maÿ suggestionÿ etÿ vousÿ présente
mesÿ meilleuresÿ salutations.

Copieÿ à: Monsieurÿ leÿ Conseillerÿ Fédéral
Chefÿ duÿ DETEC
Moritzÿ Leuenberger
Palaisÿ Fédéralÿ nord
3003ÿ Berne


